



ONU commerce
et développement



ALERTE MEDIA

UNCTAD/PRESS/MA/2025/005

Original : Anglais

Traduction non officielle. En cas de divergence, la version anglaise prévaut

CNUCED : LA HAUSSE DES DROITS DE DOUANE RISQUE DE CREUSER LES DISPARITES COMMERCIALES AU DETRIMENT DES ECONOMIES VULNERABLES



Genève, 22 mai 2025 - Une vague de nouveaux droits de douane à l'importation devrait remodeler la dynamique du commerce mondial et augmenter considérablement les coûts commerciaux pour de nombreux pays en développement, alerte ONU commerce et développement (CNUCED) dans une nouvelle analyse fondée sur des données, intitulée « [Sparing the vulnerable: The cost of new tariff burdens](#) ». Les économies vulnérables les plus exposées, notamment les Pays les moins avancés et les petits États insulaires en développement, qui ne représentent généralement qu'une part infime du commerce mondial, sont aujourd'hui confrontées à des hausses tarifaires parmi les plus fortes.

Ce qui change :

- Les droits de douane américains pourraient passer de 2,8 % à plus de 25 % pour 22 économies en développement.
- Certaines hausses tarifaires, en particulier sur les importations chinoises, ont dépassé 100 %, même après les récents ajustements.
- Les nouveaux droits de douane s'appliquent indépendamment des accords commerciaux existants ou des règles de l'Organisation mondiale du commerce (OMC). Cela inclut les pays qui bénéficiaient auparavant de conditions préférentielles.

Qui est le plus touché ?

- Les pays les moins avancés (PMA) et les petits États insulaires en développement (PEID) sont confrontés aux hausses les plus fortes.
- Les droits de douane sur les exportations en provenance des PMA pourraient presque tripler, passant de 16 % à 44 %.
- Pour l'Amérique latine et les Caraïbes, les niveaux tarifaires pourraient être multipliés par plus de 40, passant de moins de 0,5 % à plus de 13 %.
- Des secteurs clés tels que l'agriculture et le textile, essentiels pour de nombreuses économies vulnérables, sont particulièrement exposés.

Pourquoi est-ce important aujourd'hui ?

Le 2 avril 2025, les États-Unis ont imposé un droit de douane universel de 10 % sur toutes les importations. Des droits de douane supplémentaires spécifiques à certains pays doivent entrer en vigueur après une pause de 90 jours, ce qui augmentera le coût de l'accès aux marchés, même pour les pays qui contribuent très peu aux déséquilibres commerciaux mondiaux. Des secteurs clés tels que l'agriculture et le textile pourraient voir leurs perspectives d'exportation se réduire, alors que ces économies ne représentent que 0,3 % du déficit commercial américain.

Plus d'informations dans le nouveau rapport :

- Estimations des droits de douane par pays et visualisations interactives
- Scénarios d'escalade tarifaire par région et niveau de développement
- Conseils politiques pour en atténuer les effets et soutenir la résilience dans les efforts de développement

Accéder au rapport et aux visuels :

- Rapport : [Sparing the vulnerable: The cost of new tariff burdens](#)
- [Visualisation des données](#)

A propos de ONU commerce et développement :

L'ONU commerce et développement (CNUCED) est dédiée à la promotion d'un développement inclusif et durable grâce au commerce et aux investissements. Fort de la diversité de ses membres, elle permet aux pays de mettre le commerce au service de la prospérité.

Note aux rédacteurs : Des images haute résolution sont disponibles sur demande. Des informations complémentaires et des citations peuvent être fournies sur demande.

*** ** ***

Contacts : +41 76 691 18 74, +41 79 502 43 11, marcelo.risi@unctad.org, catherine.huissoud@unctad.org ou unctadpress@unctad.org, <https://unctad.org/media-centre>

Pour nous rejoindre, prière de vous enregistrer [ici](#).